
JUNTA MUNICIPAL 

Su. 

ACTA DEL PLENO ORDINARIO DE LA JUNTA MUNICIPAL DISTRITO SUR DEL 
16 DE JUNIO DE 2020 

En la Ciudad de Zaragoza, a las 17,30 horas del día 16 de junio, previa convocatoria al efecto, se 
celebra en primera convocatoria la sesión ordinaria del Pleno de forma online, de la JUNTA 
MUNICIPAL SUR del excmo Ayuntamiento de Zaragoza, en el Centro de Urbanismo Sostenible, 
Avda Casablanca s/n (Sede de la Junta de Distrito Sur), bajo la Presidencia de la Sr. Concejal
Presidente de la Junta, Da Maria Fe Antoñanzas Garda (es), con la asistencia de los Srs. Vocales:, 
D. Raúl Chueca Aznar (C's) como Vicepresidente de la Junta, D. Pedro Guerrero Ceamanos 
(PSOE), Da Lara Guerrero Sotillos (PSOE), D. Diego Carreras Estella (ZeC) y Da Lorena López 
Pérez (Ps); las Asociaciones de Vecinos: Arqueros, Entrelagos Rosales del Canal, Los Sauces 
Montecanal . Presentes: La Secretaria del Pleno, M.' Pilar Capdevila, así como la representante del 
Grupo de Ampas (Verónica). 

Constituido el pleno con la mayoría necesaria y con los requlSltos formales exigibles, la 
Presidenta declara abierta la sesión para deliberar y resolver sobre asuntos que comprenden el orden 
del día. 

ORDEN DEL DÍA: 


1).- Aprobación del acta de la sesión ordinaria celebrada el día 3 de marzo de 2020. 

Se aprueba por unanimidad. 


2). - Dar cuenta de las resoluciones aprobadas en expedientes relativos a competencias 

desconcentradas: 

Resolución informativa relativa al expediente n.o: 0279894/2020, sobre solicitud Plan Mnpal 

Accesibilidad en Distrito Sur. Se procede a la lectura del informe remitido. 


3).- Informe de la Mesa de Trabajo de Participación Vecinal. Debate y aprobación del mismo 

si procede. 


Interviene Da Eva Valiente. Expone el tema de los espacios en el Distrito Sur, propone trabajar en la 

apertura de espacios escolares fuera del horario lectivo, con la necesidad de dotar a los centros 

educativos con oficiales del Ayuntamiento de Zaragoza. . 

En cuanto al espacio del Centro Vecinal, y en relación a "Sur Infancia" y "Casa de Juventud", ante 

la imposibilidad de poder abrir el programa activo, propone adecuar dicho espacio a las necesidades 

que se hayan de tomar para poder abrir. En cuanto al espacio de la propia Junta, edíficio CUS, 

pregunta si van a poder utilizarse las dos salas existentes, la sala Agora y la Sala Tierra, tanto para 

reuniones como para la realización de actividades. Propone poner atención en el refuerzo y apoyo 

educativo a los chavales, acceso a intemet desde el Centro Vecinal , con cargo de la empresa que 

lleva la casa de Juventud de Valdespartera. 

En cuanto al verano, si abre el Centro Vecinal, propone el apoyo de actividades al aire libre, una vez 

tomadas las medidas de prevención. 

En cuanto al pliego de la casa del Barrio, manifiesta que va bastante bien. 




En cuanto a programas en los centros Cívicos, expone que no existen para éste verano, como es el 
caso del programa "a la fresca", pero sí existe interés en colaboración con los centros cívicos, de 
revisar espacios públicos, tanto físicos como al aire libre. 
En junio no se prevee contar con espacios del Centro Cívico, pero que se está avanzando con el 
tema de personal. Se plantea mantener una reunión con el Patronato y con Ludoteca. 
En cuanto al día de la Música, no se va a poder celebrar, pero se prevee en facebook subida de 
videos por la gente. 
En cuanto al Grupo de Medioambiente, plantea zonas de actuación de posibles de plantaciones. 
Preocupa la falta de sensibilización respecto a las podas de mantenimiento. En la "Ruta de la 
Estepa", puesto que existen zonas deteriodadas, solicita a la Junta que averigue si ' existen rutas 
trazadas y si existe informe por parte del Ayuntamiento sobre el uso de las mismas. 

4).- Informe de la Presidencia de la Junta. 

Interviene la Presidenta de la Junta, O' María Antoñanzas, haciendo alusión a los tres meses tan 
difíciJes de pandemia que estamos todos atravesando, procede a informar sobre varios temas: 
- El arreglo de la pista de patinaje en el potrero de Valdespartera, sale ya a licitación por una cuantía 
de 35.000 euros más Iva. Está pues en marcha su reparación. 
- El nuevo lOE de la zona de la plaza de Venur, según informan técnicos de Zaragoza Deporte, se 
construirá en una esquina del aparcamiento del Recinto Ferial, y contendrá diversos equipamientos. 
Se prevee el proyecto para septiembre, estando ya en redacción el estudio geotécnico. 
- Los MUPIS están ya fabricados, pendientes de su instalación retrasada por la pandemia, que se 
prevee en el mes de julio. 
- En cuanto al banco de la amistad, al ser competencia de la Consejería de Educación del Gobierno 
de Aragón, se ha propuesto a los colegios que eleven la propuesta al Gobierno de Aragón, para que 
los instale, como se ha procedido en otras zonas de la ciudad. 
- En cuanto al proceso de licitación de los Kioskos de Montecanal, el 2 de junio finaliza el proceso 
de licitación. El proyecto contempla la realización' de distintas actividades. 
- Respecto al Sur Infancia, el CTL estaba en el Centro vecinal con un contrato menor, lo que 
implica una limitación para un año, por ello se está intentando dejarlo de una forma más estable el 
CTL de Sur Infancia. 
- En cuanto a la colonia de gatos en la entrada del colegio Zaragoza Sur, se ha instado a la sociedad 
mnpal la creación de un punto CES (captura, esterilización y suelta), pero requiere la autorización 
del titular para la instalación de ese punto. Se han realizado las gestiones para su limpieza. 
- En cuanto al mantenimiento de parques y Jílrdines, se ha dado aviso del estado de las acacias en 
Valdespartera. 
- El borrador de uso del parque canino ya se ha redactado. 
-Con respecto a la dotación de apertura equipamiento del Centro Sur, en cuanto a mobiliario y 
recursos humanos, esta previsto en el presupuesto de 2020, fecha en la que estará la apertura del 
centro cívico, pero no se puede concretar todavía cual será la fecha exacta, pues además de lo que 
conlleva la apertura de un nuevo centro, ésta está condicionada a la adecuación a la nueva sItuación 
que estamos viviendo debido a la pandemia del coronavirus. 
- En el tema de la biodiversidad y la Estepa, existen zonas deterioradas, por lo que se hablará con la 
concejala delegada para ver si se puede dar luz sobre dicho tema. 
- Con respecto a la conciliación, en Distrito Sur, está abierto "Zaragalla" en Valdespartera, y 
también "abierto por vacaciones", por lo que plazas de conciJiación en colegios no se prevee haya 
problema. 
- En el tema del refuerzo educativo, se va a estudiar, pues debido a la situación delicada en la que 
nos encontramos pueden venir situaciones complicadas al inicio del curso escolar. 



6).- Ruegos y Preguntas 

Interviene D. Pedro Guerrero, manifiesta su discrepancia con el Servicio Mnpal de Deportes, 

relativa al centro que se va a construir en la Plaza Venur, aludiendo a la pista de baloncesto, pues 

considera que no reune los requisitos para su juego. 

En cuanto al Centro de Salud, ante la previsión de saturación del mismo, propone ir estudiando la 

posibilidad de construir otro centro más. 

También expone la dejadez sobre el Centro Vecinal, pero entiende y espera volver a la normalidad y 

que todo empieze a poder funcionar en el distrito . 


Interviene D. Raúl Chueca, responde que lo que se hizo fue la propuesta del proponente en procesos 
panicipativos, y que en todo caso, la actividad deportiva depende de lo que digan los técnicos de 
Deporte, y que ésta está enfocada en éste tipo de instalaciones a público más infantil. 

Interviene D' Lara Guerrero, hace alusión a la pista de Arcosur, en cuanto al arreglo de la pista de 
baloncesto, no ve practica la canasta de 3 brazos. En el tema de Parques y Jardines, también expresa 
que existe cierta dejadez en el mantenimiento, aunque entiende la situación que estamos 
atravesando con motivo de la pandemia. 

interviene D' María Antoñanzas para indicar o tener presente, que no podemos olvidar la situación 
que todos hemos atravesado, entiende que todos somos conscientes de ésta delicada situación que 
nos ha tocado vivir por la pandemia del coronavirus, en la que toda actividad se estaba regulando 
por un decreto, lo que se podía y lo que no se podía hacer, y que por ello, hay que dar un poco de 
tiempo para que los parques vuelvan a la normalidad. 

Interviene D' Lorena Lopez, entiende la situación mencionada sobre el tema de parques y jardines, 
por la situación que hemos pasado, pero transmite las quejas que le están llegando sobre Parques y 
Jardines, como son zonas sucias de restos de poda en el distrito. También menciona el entorno de la 
Ermita de Santa Bárbara, que se usa para hacer deporte, lo cual le parece genial, añadaniendo que 
sería conveniente señalizar la zona, acotar la zona de deporte de la zona protegida. Pregunta sobre el 
Centro Deportivo Mnpal, en qué estado está, si se sabe alguna novedad. 

Interviene D' María Antoñartzas, en el tema del centro Deportivo, no hay nada nuevo, aunque la 
Concejal de Deportes, Cristina García, sigue trabajando en ello. 

Interviene D. Raúl Chueca, expresa que pasaran el tema de la poda al servicio de limpieza. En 
cuanto al tema de la Ermita, desde la Junta trasladaran al Servicio de Medioambiente el tema, para 
buscar actuación y protección de la parte natural. 

Interviene D. Diego Carreras, la pregunta que tenía para realizar es sobre el Centro Deportivo, si 
hay novedades, si se ha hablado con Cristina, la concejal de Deportes. 

Interviene D. Raúl Chueca, responde que no se pueden aportar más novedades sobre el tema, sí han 
hablado con la Concejal de deportes, pero en éste momento el covid lo ocupa todo, toda la gestión 
del ayuntamiento está orientada a la norma).idad, se ha transformado la Administración para una 
situación excepcional por el covid, y concretamente en Deportes, se están centrando en la apertura 
de piscinas. Añade D' María Antoñanzas, que ya sólo la apertura de piscinas municipales ha sido 
complicado,al tenerse que tomar medidas de Seguridad para evitar rebrotes, y ello ha supuesto que 
al servicio de Deportes le haya sido imposible afrontar otras actividades que estaban previstas. 



InteIViene D. Jorge Fa, de la A VV Arqueros, pregunta por una serie de reclamadones que están en 
curso, como bancos, papeleras, rebajamiento de bordillos., expresa que han contestado a ellas pero 
considera que no se han definido bien las soluciónes. También preguna por la Casa del Barrio. 

InteIViene D. Raúl Chueca, sobre el defidt en algunos puntos del Distrito Sur, preguntará sobre el 
contrato del mobiliario urbano en SeIVicios Públicos, aunque se está dificultando todo el trabajo 
administrativo, pues muchos servicios del Ayuntamiento están cerrados o ralentizados. 

InteIViene D' Verónica, del grupo de Ampas, pregunta sobre la situación en la que se encuentran 
todos los colegios, ante la previsión de instalación de barracones en los mismos, si se instará desde 
el Servicio de Educación para que se inicien las obras en los colegios. 

Interviene D' Rosa Burgos, comenta que entiende la situación que hemos pasado, pero que poco a 
poco y cuando se pueda, le gustaría retormar temas como el poceso de disolución de la Junta de 
Compensadón de Montecanal, así como el tema del Depósito del mismo barrio, que no funciona y 
es propiedad de dicha junta de compensación, también el tema de la acequia de la Almotilla, y el 
comienzo de la realizadón de actividades en el distrito. Propone retomar también el tema de los 
terrenos de Santa Bárbara. Expresa su agradedmiento por el tema de K.losko de Montecanal, pues 
manifiesta haber sido todo un logro. 

Interviene D' Eva Valiente, propone apoyar desde la junta a la personas que lo puedan precisar , 
pues "abierto por vacaciones" tiene un coste para las familias , y "zaragalla" depende de un sorteo. 
También propone intentar reprogramar reunión con la Concejal de Deportes. 

Interviene D. Raúl Chueca, responde que no se puede encauzar dicho tema con cargo de la Junta, 
pues éste tema estaría encuadrado dentro del capítulo de Subvenciones. 

Interviene D' María Antoñanzas, confirma mantener el pleno siguiente para el dia 8 de septiembre 
de 2020 a través de ZOOM, manteniendo la posibilidad de realizar reuniones ZOOM, para que 
pueda participar todo el que quIera. Expresa a todos su agradecimiento por el trabajo realizado. 

La Sr. Presidenta da por finallzada la sesión plenaria, agradeciendo la asistencia a los presentes. 

Se levanta la sesión a las 19,05 horas. 

Le. Zaragoza, a 16 de junio de 2020 

ti?IZ1b.4
Fdo: M.' Pilar Capdevila 


